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O número total de vacinas aplicadas pelos municípios paranaenses,
de acordo com o painel nacional, representa pouco mais de 79% do total

de doses recebidas pelo governo federal e distribuídas para os 399 municípios

Com grande campanha, Paraná tem a 2ª maior
cobertura vacinal contra a gripe do País

Programa Conecta Muralha vai integrar 6 mil câmeras
públicas e privadas para o combate ao crime em Curitiba

PEDRO RIBAS/SECOM

Prefeito Eduardo Pimentel com o vice-prefeito Paulo Martins,o secretário
da Defesa Social e Trânsito, Rafael Vianna, e demais autoridades,

assina decreto que cria o programa Conecta Muralha Curitiba

PMP

Obras do novo Cmei Monteiro
Lobato seguem avançando

Prefeita Karime assina ordem de serviço para
construção da nova Escola Nilce Faria Elias

DIVULGAÇÃO

Rio Branco do Sul

"Agradeço às diretoras e demais profissionais da educação por
manterem a harmonia e garantirem o ensino de qualidade

mesmo diante de tantos desafios", destacou a prefeita Karime Fayad

Pinhais

Bombeiros do Paraná têm padrões
internacionais de resposta imediata a desastres
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Bastidores

Expediente

Projeto de lei quer reduzir
acidentes com ônibus em Curitiba

ISABELLA MAYER/SECOM

Está em análise na Câmara Municipal de Curitiba (CMC) o
projeto de lei que quer instituir o "Dia de Conscientização sobre
o Uso Seguro das Canaletas de Ônibus", anualmente no dia 26 de
abril. A iniciativa, de autoria de Delegada Tathiana Guzella (União),
foi criada em homenagem a Lucas Vicente Machado, de 14 anos,
que perdeu a vida por um atropelamento, neste ano, enquanto
pegava rabeira em ônibus na canaleta da Linha Verde. "[A morte
do Lucas] gerou profunda comoção pública e acendeu um alerta
urgente sobre a insegurança a que estão expostos ciclistas e pe-
destres que, por necessidade, imprudência ou falta de infraestru-
tura segura, acabam utilizando as canaletas de ônibus como rota
de deslocamento", relembrou a Delegada Tathiana. "Mais do que
um caso isolado, a tragédia evidencia um cenário de risco real e
cotidiano enfrentado por muitos jovens, que utilizam a bicicleta
como principal meio de transporte e, frequentemente, se expõem
à prática da rabeira", alerta.

Câmara discute política para população
em situação de rua em Curitiba
A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) está avaliando uma

proposta do vereador Da Costa (União) que cria diretrizes espe-
cíficas para atendimento à população em situação de rua, com
foco em reintegração, tratamento compulsório para dependentes
químicos e corte de assistência a quem recusar trabalho. O autor
sugere o acrônimo RITA para identificar a sugestão de política
pública, por ele ser formado pelas iniciais das palavras Reintegra-
ção, Interdição, Trabalho e Assistencialismo. Para operacionalizar a
RITA, o vereador Da Costa  prevê a segmentação dos atendidos
em seis perfis distintos, entre eles órfãos, dependentes químicos,
pessoas interditáveis, migrantes, desempregados por opção e indi-
víduos dispostos à reintegração por meio do trabalho. A partir
dessa triagem, o Município poderia adotar medidas específicas como
internação, interdição judicial, retorno à cidade natal ou inclusão
em programas habitacionais e de capacitação.

Vereadores querem oficializar
evento que fortalece a moda em Curitiba
Com o fortalecimento da cadeia produtiva da moda como foco,

tramita na Câmara Municipal de Curitiba (CMC) um projeto de lei
dos vereadores João da 5 Irmãos (MDB) e Jasson Goulart (Repu-
blicanos) que busca incluir o Boqueirão Fashion no calendário
oficial da cidade. Segundo os autores, "o reconhecimento institu-
cional dará mais visibilidade à comunidade e potencializará o con-
sumo da moda e seus participantes". Realizado preferencialmente
nos meses de junho, julho ou agosto, o Boqueirão Fashion é pro-
movido anualmente com o apoio da Prefeitura de Curitiba e reú-
ne estudantes, profissionais da área de moda, instituições de ensi-
no e cultura, além da comunidade do bairro Boqueirão e demais
regiões da cidade. O projeto não prevê custos nem institui obriga-
ções para a administração municipal.

11 de Julho
Dia Mundial da População; Dia de São Bento.

Prefeita Karime assina ordem de serviço para
construção da nova Escola Nilce Faria Elias

Evento celebra conquista histórica da escola
para a educação em Rio Branco do Sul

A
rede pública municipal
de ensino viveu um
momento histórico: a

assinatura da ordem de serviço
para o início das obras da nova
Escola Municipal Nilce Faria Eli-
as, no bairro Jardim Albarana. A
nova unidade, que atenderá cer-
ca de 250 alunos, será a primei-
ra escola municipal em tempo
integral de Rio Branco do Sul,
construída em terreno próprio
de 5 mil metros quadrados, com
investimento superior a R$ 16
milhões.

O evento foi marcado por
grande emoção e homenagens à
comunidade escolar, especial-
mente por representar o fim do
modelo de escola compartilha-
da com o Colégio Estadual Shir-
lene Souza Rocha - uma antiga
reivindicação dos moradores.

"A decisão de manter esco-
las compartilhadas no passado foi
equivocada. Hoje, com muita res-
ponsabilidade e união de esfor-
ços, estamos mudando essa rea-
lidade. Agradeço às diretoras e
demais profissionais da educação
por manterem a harmonia e ga-
rantirem o ensino de qualidade
mesmo diante de tantos desafi-
os", destacou a prefeita Karime
Fayad, que liderou o projeto jun-
to ao Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação (FNDE),
com o apoio do deputado fede-
ral Toninho Wandscheer, para que
a obra saísse do papel.

Rio Branco do Sul
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"Agradeço às diretoras e demais profissionais da educação por
manterem a harmonia e garantirem o ensino de qualidade mesmo

diante de tantos desafios", destacou a prefeita Karime Fayad

O vice-prefeito Airton No-
dary reforçou a importância da
escola em tempo integral para a
formação das crianças:

"Vai garantir mais segurança,
mais aprendizado e uma base
sólida para o futuro dos nossos
alunos".

Em nome da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, a secretária
Jambiski Mendes emocionou-se
ao lembrar das dificuldades en-
frentadas por gerações de estu-
dantes que no passado precisa-
vam caminhar longas distâncias
até o centro para estudar. "Hoje
começa uma nova história, mais
próxima, mais humana, mais dig-
na para nossos estudantes e fa-
mílias", disse. A nova escola terá
estrutura moderna, com dois

pavimentos, nove blocos distin-
tos, salas de aula equipadas, bi-
blioteca, sala multiuso, sala de
recursos, quadra coberta,
playground, bicicletário, hortas
pedagógicas, cozinha industrial e
muito mais - um avanço signifi-
cativo para a educação munici-
pal.

Durante o evento, o depu-
tado Toninho Wandscheer, autor
da emenda que viabilizou R$ 9
milhões dos recursos, enalteceu
a persistência da gestão. "Recebi
a prefeita em Brasília ainda em
2021, e vi de perto sua coragem
e compromisso com a educação.
Esse projeto é fruto de muita
competência e perseverança e
que em dois anos se tornará re-
alidade".
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stão abertas as inscri-
ções para o Programa
Jovem Aprendiz da

Prefeitura de Pinhais. Morado-
res de Pinhais, de 14 a 24 anos
(incompletos), podem se ins-
crever até às 17h do dia 15 de
julho, pelo formulário online. O
programa visa oportunizar ao
jovem pinhaense um trabalho
protegido, de caráter educativo,
que respeite a condição da pes-
soa em desenvolvimento e pro-
mova a inserção qualificada ao
mundo do trabalho, como dis-
põe o Estatuto da Criança e do
Adolescente (ECA).

REQUISITOS PARA
A INSCRIÇÃO
- Ter 14 a 24 anos incomple-

tos;
- Matriculado (a) em institui-

ção de Ensino Fundamen-
tal, Médio ou Superior Re-
gular ou nas Modalidades
EJA ou Especial, na Rede
Pública ou Bolsista integral
na Rede Privada de Ensino;

Vagas abertas para o Programa Jovem
Aprendiz da Prefeitura de Pinhais

Moradores de Pinhais, de 14 a 24 anos incompletos, podem se inscrever pela internet até o dia 15 de julho

E SERVIÇO

PROGRAMA DE
APRENDIZAGEM
JOVEM APRENDIZ

DE PINHAIS
Inscrições do dia 10/07
até às 17h do dia 15/07
pelo formulário online:

https://forms.gle/
cBFTt6skGRR3Sj9j7

Para mais informações, en-
tre em contato com o Cen-
tro de Referência Especi-
alizado de Assistência Social
(CREAS) ou Centro de Re-
ferência de Assistência So-
cial (CRAS) da sua região.
WhatsApp: (41) 97401-
3740

E-mail: aprendizagem.
profissional@pinhais.pr.gov.br
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O programa visa oportunizar ao jovem pinhaense um trabalho protegido, de caráter educativo, que respeite
a condição da pessoa em desenvolvimento e promova a inserção qualificada ao mundo do trabalho

- Residência em Pinhais;
- Nunca ter sido Jovem

Aprendiz;
- Com renda familiar de até

3 salários mínimos;

- Ter participado do Projeto
de Pré-Aprendizagem com
pelo menos 75% de presen-
ça ou encaminhado pelo
Centro da Juventude;

- Em dia com obrigações civis e
militares (quando aplicável).
O Programa de Aprendiza-

gem - Jovem Aprendiz é reali-
zado pela Prefeitura de Pinhais,

por meio da Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social (Se-
mas), destinado a jovens assis-
tidos pelo Sistema Único de
Assistência Social (SUAS).

Rio Branco do Sul

Vila São Pedro avança com investimentos em Educação, Saúde e Lazer
Evento marcou a assinatura da ordem de serviço para construção da nova escola

estadual Zacarias Cardoso de Cristo, Unidade Básica de Saúde e uma praça no bairro
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tante para o desenvolvimento
de Rio Branco do Sul, em ceri-
mônia realizada no Ginásio de
Esportes do CAIC, na Vila São
Pedro, aconteceu a cerimônia
de assinatura da ordem de ser-
viço que autoriza o início das
obras da nova unidade do Co-
légio Estadual Zacarias Cardo-
so de Cristo. A ocasião tam-
bém marcou a assinatura da de-
liberação para construção da
nova Unidade Básica de Saúde
e de uma praça no bairro pela
prefeita karime Fayad, reafir-
mando o compromisso da ges-
tão com a qualidade de vida da
população.

A construção da nova es-
cola Zacarias representa uma
grande conquista para a comu-
nidade escolar, que há quase 30
anos enfrenta os desafios de um
funcionamento compartilhado
com a Escola Municipal Profes-
sora Maria da Luz Christo Lima
(CAIC). Agora, com o apoio da

Durante o evento, a prefeita Karime celebrou o momento histórico e anunciou novas melhorias para a região

Prefeitura - que cedeu ao Esta-
do uma área de 14.189 m² -, será
possível edificar um espaço ex-
clusivo, moderno e adequado às
necessidades dos estudantes.

Com um investimento de
aproximadamente R$ 13,4 mi-
lhões pelo Governo do Estado,
a obra será executada pelo Ins-
tituto Paranaense de Desenvol-
vimento Educacional (Fundepar)
e contará com 12 salas de aula
climatizadas, laboratórios de in-

formática, física e química, bibli-
oteca, refeitório, salas adaptadas
e ambientes pedagógicos e ad-
ministrativos, totalizando 7.257
m² de área construída. A previ-
são de entrega é julho de 2026.

Durante o evento, a prefeita
Karime celebrou o momento
histórico e anunciou novas me-
lhorias para a região: "Hoje
anunciamos a construção de uma
escola de quase R$ 14 milhões e
também uma nova Unidade de

Saúde nas condições que vocês
merecem, e uma praça, soman-
do aproximadamente R$2,5 mi-
lhões. Já pavimentamos quase
todo o bairro e vamos fazer a
nova pavimentação da Avenida
Manoel Muller de Siqueira. Que-
remos entregar uma Vila São
Pedro muito melhor para todos
vocês", afirmou. O secretário de
Estado da Educação, Roni Miran-
da Lessa, igualmente destacou a
importância da construção da

nova escola: "A construção de
uma unidade escolar própria é
uma conquista significativa para
a educação de Rio Branco do
Sul. Esse modelo garante mais
qualidade no ensino e mais con-
forto para os estudantes. É mais
um investimento com foco na
excelência e nas reais necessi-
dades do nosso Estado", pon-
tuou.

A secretária municipal de
Educação, Rosilene Jambiski
Mendes, emocionou-se ao re-
lembrar sua trajetória na insti-
tuição: "Trabalhei por 20 anos
nessa escola, como professora
e diretora, enfrentando muitos
desafios por ser uma escola
compartilhada. Com o apoio da
gestão municipal e do Gover-
no do Estado, esse sonho co-
meça a se concretizar. Foram
anos de trabalho para viabilizar
a documentação, o projeto e a
licitação da empresa responsá-
vel pela construção. Só temos
a agradecer."
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Curitiba

Programa Conecta Muralha vai integrar 6 mil câmeras
públicas e privadas para o combate ao crime
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Mprefeito Eduardo Pi-
mentel assinou o decre-
to que institui o pro-

grama Conecta Muralha Curiti-
ba, nesta quinta-feira (10), no
Palácio da Inovação, no Cabral.
O novo programa vai reforçar
a segurança pública do municí-
pio com a integração e o com-
partilhamento de sistemas de vi-
deomonitoramento privados -
de empresas de segurança e con-
domínios - com a Muralha Digi-
tal da Prefeitura de Curitiba.

Lançada em 2021, a Muralha
Digital já conta com mais de
2.100 câmeras instaladas em es-
paços públicos e pontos estra-
tégicos do município. Com a in-
tegração das câmeras particula-
res, o âmbito de abrangência da
Muralha Digital será ampliado e
deverá conectar até 6 mil câme-
ras para realizar o monitora-
mento nos espaços públicos da
cidade.  "É uma ação prevista no
plano de governo, um compro-
misso que assumi com o cidadão
de reforçar a segurança nas ruas,
com tecnologia, informação e
inteligência. Ampliar o monito-

Prefeito Eduardo Pimentel com o vice-prefeito Paulo Martins,
o secretário da Defesa Social e Trânsito, Rafael Vianna, e demais

autoridades, assina decreto que cria o programa Conecta Muralha Curitiba

ramento com as câmeras parti-
culares vai trazer mais tranquili-
dade à população", disse o pre-
feito. "Com a integração, pode-
remos identificar com agilidade
como um crime ou um acidente
ocorreu", explicou.

O secretário de Defesa So-
cial e Trânsito, Rafael Vianna, ex-
plica que a integração será feita
somente com as câmeras e dis-

positivos que registram as ima-
gens das ruas e calçadas do mu-
nicípio, com olhar voltado à pre-
venção de crimes e para fins de
investigação criminal.

"O objetivo é realizar a inte-
gração com as empresas de se-
gurança privada e de vigilância
que já possuem câmeras volta-
das para as vias públicas, para
ampliar o número de equipa-

mentos que são monitorados
pela Muralha. No primeiro mo-
mento, vamos focar as empre-
sas e depois para os condomíni-
os que têm câmeras direciona-
das para as praças, calçadas e
ruas", afirmou Vianna.

O diretor da Haganá e Co-
Security, Mauro Sant'anna, con-
tou que pretende compartilhar
as imagens das 300 câmeras de
monitoramento em tempo real
que a empresa de segurança pos-
sui na cidade, com a tecnologia
da Muralha Digital.

"Poderemos contribuir com
a nossa tecnologia aliada ao mo-
nitoramento da Muralha Digital
da Prefeitura, trazendo imagens
em tempo real, com inteligência
artificial, leitura de placas de car-
ros, e auxiliar na segurança da
cidade", ressaltou Sant"anna.

LICENCIAMENTO
O licenciamento das empre-

sas de segurança privadas e dos
condomínios será realizado pelo
Guia de Serviços da Prefeitura e
deverá estar disponível no perí-
odo de até 45 dias. O Comitê

Gestor da Política Municipal de
Videomonitoramento de Curi-
tiba vai expedir a autorização
para o licenciamento, por meio
da Secretaria de Defesa Social e
Trânsito.

As empresas de segurança
deverão ser credenciadas junto
à Polícia Federal e estar em dia
com o pagamento de tributos,
alvarás e certidões negativas.

FISCALIZAÇÃO
DO URBANISMO

A partir desta quinta-feira
(10), a fiscalização realizada pela
Secretaria Municipal de Urbanis-
mo será reforçada com o moni-
toramento realizado pela Mura-
lha Digital. Equipes de fiscaliza-
ção vão acompanhar, em tempo
real, a realização de eventos pú-
blicos, por meio das imagens das
mais de 2 mil câmeras que mo-
nitoram a cidade.  Ao flagrar uma
atuação ilícita, a equipe de fisca-
lização do Urbanismo que come-
çou a atuar na Muralha poderá
acionar, de imediato, os fiscais
que trabalham nas ruas para fa-
zer a autuação do infrator.

Pinhais

Obras do novo Cmei Monteiro Lobato seguem avançando
Prefeitura investe R$ 5,4 milhões por meio do programa Avança Pinhais para nova unidade de ensino

As obras do novo Cmei
Monteiro Lobato, no bairro
Emiliano Perneta, avançaram
para nova fase. Atualmente, as
equipes da empresa vencedo-
ra da licitação realizam os re-
vestimentos internos e exter-
nos, e executam os sistemas
hidrossanitários.

A construção recebe apro-
ximadamente R$ 5,4 milhões
de investimentos do programa
Avança Pinhais.

O projeto do novo Centro
Municipal de Educação Infantil
Monteiro Lobato é do Tipo A,
desenvolvido pelo Departa-
mento de Infraestrutura Esco-
lar, da Secretaria Municipal de
Educação (Semed) para o Pro-
grama ProInfância do Ministé-
rio da Educação (MEC). A edi-
ficação tem dois pavimentos e
cobertura, circulação vertical
entre os pavimentos através de
escada e plataforma elevatória.

O novo espaço terá capa-
cidade para atender até 180 cri-
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O projeto arquitetônico adotado foi baseado
nas necessidades de desenvolvimento das crianças, tanto
no aspecto físico e psicológico como no intelectual e social

anças em tempo integral, com
área construída de 2.026,92 m²,
divididos em dois pavimentos
adequados para atender cri-
anças do Berçário (0 a 1 ano)
e do Infantil 1 ao Infantil 4 (1
a 5 anos).

No térreo ficarão as salas da
secretaria, diretoria, dos peda-
gogos, dos professores, banhei-
ros, plataforma elevatória, duas
salas de aula, espaços lúdicos, re-

feitório, pátio interno, entre
outros espaços. O piso superior
terá oito salas de aula, oito es-
paços lúdicos, lactário, sanitári-
os, sala de recursos multifuncio-
nais e almoxarifado. Ambos os
pavimentos contarão com ba-
nheiros masculino, feminino e
infantil, (adaptados para pessoas
com deficiências), além de sani-
tários simples.

"O projeto arquitetônico

adotado foi baseado nas neces-
sidades de desenvolvimento das
crianças, tanto no aspecto físico
e psicológico como no intelec-
tual e social. Foram levados em
consideração aspectos ambien-
tais, geográficos e climáticos e
em relação às densidades demo-
gráficas, os recursos socioeco-
nômicos e os contextos cultu-
rais de cada região, de modo a
propiciar ambientes com concei-
tos inclusivos, aliando as carac-
terísticas dos ambientes internos
e externos (volumetria, formas,
materiais, cores, texturas) com
as práticas pedagógicas, culturais
e sociais", explica o diretor de
Infraestrutura Escolar da Semed,
Wellingthon Malachoski.

A obra foi retomada no final
de 2024 pela empresa vencedo-
ra de nova licitação. Depois de
apresentar problemas técnicos,
a Prefeitura de Pinhais abriu pro-
cesso administrativo que inter-
rompeu o contrato com a em-
presa anterior.

NOVAS ESCOLAS E CMEIS
A Prefeitura de Pinhais, por

meio do mega programa de in-
vestimentos Avança Pinhais,
aporta aproximadamente R$
50 milhões nas construções de
novas unidades de ensino. Qua-
tro delas já estão sendo cons-
truídas: os Cmeis Monteiro
Lobato (Emiliano Perneta) e
Rosi Galvão (Jardim Karla), e
as escolas municipais Maria
Cappellari (Maria Antonieta) e
Poty Lazzarotto (Alto Tarumã/
Emiliano Perneta), que estão na
fase final das obras.

Já a escola José Brunetti
Gugelmin, no Pineville, foi rei-
naugurada em fevereiro do
ano passado, após uma grande
reforma e ampliação, fomen-
tadas pelo pacote de investi-
mentos.

Além dessas, a prefeitura
realiza o projeto para a cons-
trução do novo Cmei Raimun-
da Boeng Gorges, no bairro
Weissópolis.
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Superman, um jovem repórter de Metrópo-

lis, embarca em uma jornada para reconciliar sua
herança kryptoniana com sua criação humana
como Clark Kent.
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Paraná é o segundo es-
tado do País com a
maior cobertura vaci-

nal dos grupos prioritários na
campanha de vacinação contra
a gripe. Ao todo, 51,11% da
população entre crianças, ido-
sos e gestantes se imunizou no
Estado, ficando atrás apenas do
Piauí que possui 53,87% de
cobertura nos grupos. A cober-
tura em todo o Brasil é de
43,63%. Os dados são do Vaci-
nômetro Nacional do Ministé-
rio da Saúde, com atualizações
até esta quarta-feira (9).

Em números absolutos de
aplicações, o Paraná também se
destaca ocupando a 3ª posição
do ranking nacional com
3.459.352 vacinas, atrás do es-
tado de Minas Gerais com
6.116.273 e São Paulo com
10.826.661 aplicações. Desde
o início da campanha em abril
deste ano, a Secretaria de Es-
tado da Saúde do Paraná (Sesa)
já distribuiu 4.358.000 vacinas
aos municípios.

No ano passado 770 mil
vacinas contra a gripe foram
descartadas por não utilização
no Paraná. Agora, o objetivo é
utilizar todo o estoque, o que
tem motivado uma série de
campanhas, principalmente fora
das unidades de saúde: em ter-
minais, escolas e áreas de gran-
de movimentação.

"Agradecemos o empenho
de todos nesta grande campa-
nha. Ainda temos doses dispo-
níveis e nossa meta é clara: no
Paraná, nenhuma dose pode fi-
car parada. Vamos zerar os es-

O número total de vacinas aplicadas pelos municípios paranaenses, de acordo com o painel nacional, representa
pouco mais de 79% do total de doses recebidas pelo governo federal e distribuídas para os 399 municípios

toques vacinando ainda mais
paranaenses e protegendo a
nossa população", afirmou o
secretário de Estado da Saúde,
Beto Preto.

O número total de vacinas
aplicadas pelos municípios pa-
ranaenses, de acordo com o
painel nacional, representa
pouco mais de 79% do total de
doses recebidas pelo governo
federal e distribuídas para os
399 municípios.

Por isso, a secretaria enviou
um memorando às Regionais
de Saúde para reforçar a ne-
cessidade das equipes munici-
pais no registro adequado das
aplicações nos sistemas de in-
formação.

GRUPOS PRIORITÁRIOS
Diferentemente de outros

anos, a partir deste ano, o Mi-
nistério da Saúde incluiu a va-
cinação da gripe como rotina,
ou seja, a imunização não será
realizada apenas durante um
período estabelecido pelo go-
verno federal, mas deverá ser
ofertada ao longo de todo o
ano, a depender da disponibili-
dade de doses em estoque.

A Sesa solicitou mais doses
ao Ministério da Saúde, mas o
governo federal não confirmou
se haverá novos envios do imu-
nizante ao Paraná. Diante da alta
adesão de vacinação nos mu-
nicípios, a orientação da secre-
taria é priorizar a imunização

daqueles que estão dentro dos
grupos prioritários. Atualmen-
te, 54,18% de idosos, 44,54%
de crianças e 42,41% de ges-
tantes se imunizaram. A meta
preconizada pelo Ministério da
Saúde é atingir 90% de cober-
tura em cada um dos grupos.

CIDADES
Os municípios com a maior

cobertura vacinal são: Anahy,
com 92,11%; Uniflor (91,51%),
Conselheiro Mairinck
(89,04%), São Pedro do Para-
ná (88,12%), Nova Aliança do
Ivaí (86,31%), Paranapoema
(84,74%), Esperança Nova
(83,47%), Honório Serpa
(83,45%), Diamante do Sul

(80,29%) e Planaltina do Para-
ná, com 77,35%.

Já as menores coberturas
foram registradas em Pérola,
com 5,19%; Teixeira Soares
(25,31%), Floresta (27,67%),
Mandirituba (28,02%), Maripá
(28,07%), Capanema (28,37%),
Guarapuava (29,89%), Iporã
(30,71%), São Pedro do Iguaçu
(33,24%) e Marechal Cândido
Rondon, com 34,44%.

Os municípios com o mai-
or número de doses aplicadas
em números absolutos são:
Curitiba, com 247.635 doses;
Londrina (76.970), Maringá
(58.205), Cascavel (41.280),
Ponta Grossa (36.921), São
José dos Pinhais (34.978), Co-
lombo (27.507), Foz do Iguaçu
(25.548), Toledo (19.779) e
Araucária, com 18.129 doses.

Os municípios com o me-
nor número de doses aplica-
das são: Pérola, com 189; Jardim
Olinda (240), Boa Esperança
do Iguaçu (303), Nova Aliança
do Ivaí (311), Santa Inês (336),
Miraselva (357), Guaporema
(384), Iracema do Oeste (385),
Inajá (398) e Iguatu, com 415
doses.

INFORME
EPIDEMIOLÓGICO

Este ano, o Paraná já regis-
trou 16.687 casos e 926 óbi-
tos por Síndromes Respirató-
rias Agudas Graves (SRAGs),
sendo 2.584 casos e 283 óbi-
tos de SRAG por Influenza. Os
dados constam no novo Infor-
me Epidemiológico divulgado
pela Sesa nesta quarta-feira (9).

Com grande campanha, Paraná tem a 2ª maior
cobertura vacinal contra a gripe do País

Ao todo, 51,11% da população entre crianças, idosos e gestantes se imunizou no Estado, ficando atrás
apenas do Piauí que possui 53,87% de cobertura nos grupos. A cobertura em todo o Brasil é de 43,63%
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Dia Nacional do Socor-
rista será celebrado
nesta sexta-feira, 11 de

julho. E o Paraná tem um grupo
especializado em busca e resga-
te que é referência no treina-
mento de equipes de salvamen-
to do Brasil e do exterior. Essa
qualificação dá ao Grupo de
Operações de Socorro Tático
(GOST) do Corpo de Bombei-
ros Militar do Paraná (CBMPR)
a capacidade de mobilização para
atender desastres em todo o
país em até seis horas, o que faz
com que o Estado se enquadre
a padrões internacionais de res-
posta imediata em casos como
enchentes e deslizamentos.

Foi o que aconteceu em 2024
após ser acionado para ajudar
nas enchentes do Rio Grande do
Sul. "Recebemos a ordem de
mobilização às 12h e às 18h já
estávamos em deslocamento,
exatamente como previsto em
nosso regulamento", explica o
major Ícaro Gabriel Greinert,
comandante do GOST.  A For-
ça-Tarefa de Resposta a Desas-

Bombeiros do Paraná têm padrões
internacionais de resposta imediata a desastres

Especializado em busca e resgate, o Grupo de Operações de Socorro Tático (GOST) é referência
no treinamento de equipes de salvamento do Brasil e do exterior com resposta imediata em ocorrências

de enchentes e deslizamentos, como foi no desastre ambiental no Rio Grande do Sul em 2024
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Com efetivo de 50 bombeiros, as missões principais do GOST são a busca
e o salvamento de pessoas perdidas em regiões de mata, além de atuar
em operações de socorro em montanhas, com escalada técnica em rocha

tres do Paraná, coordenada pelo
GOST, foi a primeira a chegar ao
Rio Grande do Sul de forma au-
tônoma, organizada e totalmen-
te equipada com veículos 4x4,
barcos e material de resgate.
Foram 44 bombeiros enviados a
São Sebastião do Caí e que, já
na primeira operação, resgata-
ram 122 pessoas. Em 54 dias de
trabalho intensivo, foram mais de

mil salvamentos. "A cidade esta-
va completamente debaixo da
água, só havia bombeiros volun-
tários já sem capacidade de res-
posta e no primeiro dia salvamos
122 pessoas, muitas que estavam
se afogando, agarradas a árvores
e em cima de telhados, cansadas
e sem condições de reagir. A ra-
pidez com que chegamos fez
toda a diferença", afirma o ma-

jor Greinert. "Foi um trabalho
efetivo. O Rio Grande do Sul tem
uma grande deferência pelo nos-
so trabalho, temos preceitos in-
ternacionais de autonomia. A
Força-Tarefa de Resposta a De-
sastres, sempre sob a coordena-
ção do GOST, se desloca com ca-
pacidade total de operação", diz
o coordenador do grupo.

SOCORRO
Com efetivo de 50 bombei-

ros, as missões principais do
GOST são a busca e o salvamen-
to de pessoas perdidas em regi-
ões de mata, além de atuar em
operações de socorro em mon-
tanhas, com escalada técnica em
rocha. Essa característica garan-
te capacidade de adaptação a
grande variedade de situações.

O grupo também possui es-
pecialização em salvamento aqu-
ático, atuando em rios e lagos,
como em resgates de pessoas
que se afogam em corredeiras e
cachoeiras. Além disso, o GOST
realiza mergulhos técnicos a até
50 metros de profundidade, sen-

do responsável por operações
em águas contaminadas, utilizan-
do equipamentos específicos.

"Pela afinidade em busca e
salvamento, a unidade é hoje es-
pecializada em desastres, en-
chentes, deslizamentos, alagamen-
tos e estruturas colapsadas", diz
o major Greinert.

Entre os casos mais desafia-
dores, destacam-se o rompimen-
to da barragem de Brumadinho
(MG), em 2019; o deslizamento
de terras em Petrópolis (RJ), em
2022; e a explosão da fábrica C.
Vale, no Oeste do Paraná, em
2023, todas ocorrências atendi-
das pelo grupo.

O GOST também foi res-
ponsável pelo salvamento de uma
pessoa soterrada no desabamen-
to da laje em um supermercado
de Pontal do Paraná, em 2024.
"A unidade fez todo o mapea-
mento de estrutura colapsada.
Foram três corpos encontrados
sem vida sob os escombros. Fe-
lizmente conseguimos salvar uma
quarta pessoa", fala o comandan-
te do grupo.

Curitiba

Urbs reforça frota do Ligeirão
Norte/Sul a partir de segunda-feira

A Urbanização de Curitiba
(Urbs) vai reforçar a frota da
linha 250-Ligeirão Norte/Sul a
partir a da próxima segunda-
feira (14). A linha transporta
atualmente 45 mil pessoas por
dia útil, 28% mais que em janei-
ro do ano passado, quando foi
lançada.

"Muitos passageiros migra-
ram das outras linhas que aten-
dem o eixo, como a Santa Cân-
dida/Capão Raso e a Pinheiri-
nho/Rui Barbosa. Com o au-
mento da demanda, que supe-
rou a nossa expectativa, ampli-
amos uma vez a frota inicial, de
29 para 33 veículos, e agora
vamos fazer mais um reforço",
diz o presidente da Urbs,
Ogeny Pedro Maia Neto.

A partir de segunda-feira, a
frota, hoje de 33 biarticulados,
ganhará mais quatro biarticu-
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A partir de segunda-feira, a frota, hoje de 33 biarticulados, ganhará mais
quatro biarticulados, com capacidade para transportar 250 pessoas cada um

lados, com capacidade para
transportar 250 pessoas cada um.
"O que significa que a linha po-
derá transportar 2 mil pessoas a
mais no horário de pico", diz Alex
Debortoli, gestor da área de
operação do transporte coleti-
vo. A ampliação toma como base
uma pesquisa operacional reali-

zada pela Urbs no fim de junho
para realizar ajustes na frota da
linha. "A Urbs acompanha o flu-
xo de passageiros diariamente e
faz ajustes pontuais sempre que
necessário. Com a pesquisa con-
firmamos a necessidade de um
reforço maior na linha, que, no
último ano se transformou na

principal do eixo Norte/Sul da
cidade", completou.

MAIS VELOZ
O Ligeirão Norte/Sul tem

menos paradas, o que garante um
ganho de velocidade de 23% em
relação ao ônibus parador que
trafega na mesma canaleta. O
Norte/Sul tem pontos de para-
da nos terminais Santa Cândida,
Boa Vista e Cabral, nas estações-
tubo Passeio Público, Central,
Eufrásio Correia, Oswaldo Cruz
e Bento Viana e nos terminais
Portão, Capão Raso e Pinheiri-
nho. A linha circula a cada 3,5
minutos nos horários de pico.

São 19 quilômetros (38 km
ida e volta) entre os terminais
Santa Cândida e Pinheirinho.
Com menos pontos, o Ligeirão
reduziu em 16 minutos o tem-
po de deslocamento no trajeto

em relação às linhas paradoras.
"O Ligeirão foi um sucesso,
prova disso é o aumento do nú-
mero de usuários da linha. Os
passageiros puderam sair mais
tarde de suas casas e chegar
mais cedo nos compromissos.
É essa mesma ideia que temos
para o Ligeirão Leste/Oeste,
que está em fase de obras e que
vai permitir um ganho de tem-
po em relação ao Centenário/
Campo Comprido", diz Maia
Neto.

Para o Ligeirão Leste/Oes-
te serão requalificados 20 qui-
lômetros de infraestrutura
para ônibus, com a reforma de
34 estações-tubo e cinco ter-
minais - entre eles, novos equi-
pamentos no Capão da Imbuia
e Campina do Siqueira. O eixo
também terá frota elétrica
para circular nas canaletas.
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Horóscopo do Dia
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Touro

A Lua Cheia na área do trabalho segue em harmonia com
Marte e Urano, impulsionando-lhe a atuar com coragem e ousa-
dia.

Ações ousadas lhe tiram do lugar-comum, rompendo com
padrões, mas fique atenta para não se exceder.

As vivências emocionais ganham intensidade com a Lua Cheia,
como também se intensificam desejos e ambições materiais.

Em vez de se deixar levar por receios ou dúvidas, busque
fortalecer os laços afetivos com atenção e presença.

Ter consciência dos próprios limites pode ajudar a evitar exa-
geros e prejuízos de diversas ordens.

Não se deixe envolver em conflitos territoriais ou ofuscar
por relações que minem sua autonomia.

Manter o equilíbrio emocional é essencial para preservar o
que há de bom na relação. Cuide da troca com mais empatia e
respeito.

No amor, os astros inspiram ainda mais autoconfiança para
você não se perder em discussões infundadas.

Evite alimentar conflitos e se concentre nas possibilidades de
fortalecer o relacionamento. Com calma e coerência.

A autoconfiança se eleva em seu signo, motivando-lhe a tri-
lhar caminhos mais ousados na defesa dos seus interesses.

Busque uma mudança de rotina e também dos seus hábitos
para que não haja problemas maiores na convivência.

Lide com os desafios da convivência de modo sereno e em-
penhado na harmonia entre vocês. Reconheça os acertos de
quem você ama.

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail:
dm@agoraparana.com.br

ela primeira vez no Bra-
sil, a Disney realizará um
espetáculo oficial de Na-
tal e Curitiba foi a cidade

escolhida para sediar esse marco
inédito. Em dezembro de 2025, o
público curitibano e visitantes de
todo o país poderão viver a magia
de Disney Celebra: Um Natal Ines-
quecível, uma experiência original
que integra a maior programação
natalina já realizada no país.

"O Natal é um período em que
Curitiba se transforma. A cidade
ganha outra energia, as pessoas vão
às ruas, vivem os espaços públicos
e compartilham esse clima com
quem chega de fora. Ter a Disney
como parte dessa história é espe-
cial, mas o que mais importa é ver
Curitiba ocupada, vibrante e com
cada vez mais gente vivendo o
Natal do jeito que só a nossa cida-
de sabe fazer", afirma o prefeito
Eduardo Pimentel.

Para marcar o anúncio pelo
prefeito Eduardo Pimentel da atra-
ção Disney no Natal de Curitiba
2025, uma caixa de presentes gi-
gante, toda verde, com um laço
vermelho e uma placa que diz "En-
trega especial para Curitiba" foi
colocada no Parque Barigui, na
manhã de quinta-feira (10/7).

Antes mesmo da estreia do pre-
sente oficial para a cidade, a caixa
da Disney chama a atenção dos
curiosos e já ocupa os feeds das
redes sociais de curitibanos e tu-
ristas.

Curitiba é a primeira cidade do
Brasil a receber o Natal da Disney
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Para marcar o anúncio pelo prefeito Eduardo Pimentel
da atração Disney no Natal de Curitiba 2025, uma caixa

de presentes gigante foi colocada no Parque Barigui

DISNEY CELEBRA
As apresentações do espetácu-

lo Disney Celebra: Um Natal Ines-
quecível vão ocorrer no Centro de
Eventos Positivo, no Parque Bari-
gui. As datas dos shows em dezem-
bro ainda serão anunciadas.

O espetáculo contará com
mais de 30 artistas em cena, cená-
rios grandiosos, figurinos especiais,
trilha sonora original e uma nar-
rativa criada especialmente para
transmitir uma mensagem de es-
perança, união e celebração. Além
do espetáculo principal, o público

poderá participar de duas experi-
ências gratuitas no Parque Barigui.
Na península do lago, próximo ao
Centro de Eventos, haverá sessões
do Cinema Disney ao Ar Livre,
com exibições de conteúdos espe-
ciais do Disney+. Crianças e adul-
tos também poderão se encantar
com as Ativações Temáticas Disney,
espaços sensoriais e instagramáveis
que serão criados no parque para
proporcionar momentos de inte-
ração com o universo Disney, uma
das maiores empresas de entrete-
nimento do mundo.

Publicações
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Parabéns, prefeita Karime!
Ela que iniciou sua vida pública em
Pinhais como funcionária e modificou
totalmente a política em Rio Branco
do Sul com seu carisma, delicadeza,
inteligência e trabalho inspirador.
Karime além de minha especial amiga
é uma pessoa extremamente
humana e bem-relacionada com os
dirigentes e políticos do Paraná.
Desejo que Deus a proteja
e que lhe abençoe com muita saúde,
conquistas e sucesso.

Elias Mattar Assad

Nessa quinta-feira (10), meu especial
amigo Elias Mattar Assad, grande advogado

criminalista, comemorou seus 70 anos de idade.
Desejo a você muitos anos de vida,

muita saúde e realizações. Parabéns, meu amigo!

Silvia
Maria Faria

Sábado (12), é dia de
festa para a funcionária
da Prefeitura de Pinhais

Silvia Maria Faria.
Desejo a você muita saúde,

prosperidade e sucesso!

Karime Fayad

Rosangela Batista
Silva Duarte

A funcionária da Prefeitura de Pinhais
Rosangela Batista Silva Duarte celebra
idade nova nesse sábado (12). Desejo
a você muitas realizações e felicidade!

Elisana Sordi

Nesta sexta-feira a médica anestesiologista
Elisana Sordi comemora mais um ano
de vida. Desejo que você realize todos

os seus sonhos e que sua jornada
seja repleta de alegria e saúde.


